



輝き

「夢 輝く自分」

令和6年2月1日

1月があっという間に終わり、もうすぐ立春です。厳しい寒さの日もありましたが、日中の日差しが暖かく感じられる日もありました。少しずつ春が近づいてきているのでしょうか。

3学期は、1年間のまとめをしたり、次の学年への準備をしたりする大切な学期です。一人一人が自分の目標をもって、中学校や新しい学年に向かってよいスタートを切ることができるように支援してまいります。引き続き本校の教育活動に対し、温かいご理解とご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

大谷翔平選手からグローブの寄贈

1月9日に体育館に全校児童が集まって始業式を行いました。始業式では、大谷翔平選手からのグローブを披露しました。「興除小学校にも大谷選手からグローブが届きました。」と言うと、「やったー!」「よっしゃー!」などと子どもたちから歓声が上がりました。グローブには手紙が添えられており、自分に夢を与えてくれたのは野球だったということが書かれていました。興除小学校の学校教育目標は「夢輝く自分」です。夢をもち、夢に向かって努力をすることが、輝く自分になることであるという話をしました。

手紙は、「野球しようぜ!」という言葉で結ばれていました。大谷選手の思いを子どもたちに受け取ってほしいと考え、興除小学校では1週間ずつ順番に各学年に回すことにしました。各学年でどのように使うかを考えて、自由に楽しんでもらうという作戦です。

トップバッターの6年生は、野球大会をしていました。今年度中に全ての学年に回りますので、どの学年もしっかり楽しんでほしいと思っています。



大谷選手が贈ってくれたグローブを使っています!!

参観日・PTA 人権教育講演会

1月17日

1月17日に本年度4回目の参観日を行いました。子どもたちの学ぶ様子はいかがだったでしょうか。人権教育講演会があるということもあって、道徳や学級活動で人権に関する授業をした学級が多くありました。一人一人の個性を大切にすること、違いを認め尊重すること、異なる意見があっても折り合いをつけていくことなど、子どもたちは45分間の中で様々なことを学んだことと思います。

6校時にはPTA 人権教育講演会があり、会場ほぼ満席の50名ほどが参加しました。稲田尚久先生を講師にお招きして、「私がかわると相手もかわる 子育てアンガーマネジメント術」という演題で

ご講演いただきました。途中で何度も隣の方と話をする機会あり、また、稲田先生の面白いトークに会場が笑いに包まれる場面ありで、最後まで活気に満ちた雰囲気でした。子育てをしていくうえで考えさせられることがたくさんあり、すぐにでも実行してみたいという思いになりました。講演会を計画運営してくださったPTA 役員の皆様、本当にありがとうございました。



3年生 七輪体験

1月23日



3年生は社会科で昔の生活について学習をします。社会科学習の一環として七輪体験をしました。コロナ禍でここ何年かはボランティアなしで行っていましたが、今年度は保護者や祖父母の皆様がお手伝いに来ていただきました。とても寒く、風も強い中大変でしたが、ボランティアの皆様の助けもあり、どの班もスムーズに炭火を起こすことができました。とはいえ、カチッとレバーを押せば火が着くガスコンロと違って、炭に火をつけるのはそれなりに大変でした。煙が目にしみて、涙目になっている人もいました。苦勞して自分たちで起こした火で焼いたもちは格別だったようで

す。七輪体験で昔の人々のくらしをちょっぴり知って、いろいろなことを感じた3年生でした。ボランティアに来てくださった皆様、ありがとうございました。

5年生 米作り体験で収穫した米を使って調理実習

5年生が、米作り体験で収穫した米を使って調理実習をしました。耐熱ガラス鍋を使って火加減に注意しながらご飯を炊きます。お米の様子が見えるので、子どもたちは興味津々です。炊飯器で炊いたときにはないおこげができていて、それも味わいながら食べました。



煮干しからだしをとって、みそ汁も作りました。家庭科室にはだしのいい匂いがいっぱい広がっていました。

自分たちが食べているものは、育てる人、加工する人、運ぶ人、調理する人などの多くの人々の手がかかっていることを実感したのではないのでしょうか。もみまき、田植え、稲刈りを体験した興除っ子だからこそ、日々の食事のありがたさに気付き、食について考えるきっかけとしてほしいと思っています。

業間なわとび

1月26日から縦割り班での業間なわとび運動が始まりました。寒さに負けずに楽しみながら体を動かして健康な体をつくることと、異年齢の関わりを通してやさしい心を育むことをねらいとしています。体育の時間にも個人で短なわをしたり、学級で長なわの練習をしたりしていますが、業間運動では縦割り班で長なわに挑戦しています。高学年がなわを回したり、「はい!」と声をかけて入るタイミングを教えてあげたりする微笑ましい姿が見られていました。2月8日には長なわ大会が予定されています。自分たちの班の記録を更新できるようにがんばっています。



毎月第2火曜日は
あいさつの日

来月は2月13日(火)です。子どもたちには、自分から進んであいさつをするように指導を続けています。登下校時に子どもたちに声をかけてくださると嬉しいです。